

BARBADÁS**Niños de 5 a 12 años construirán su visión de la «Vila do Mañá»**

El Concello de Barbadás, a través de su departamento de Urbanismo y con la colaboración del de Educación organiza la actividad lúdica y didáctica A Vila do Mañá. Estará dirigida a niños de 5 a 12 años, del 18 al 22 de julio próximos. Los participantes elaborarán formas arquitectónicas, creaciones paisajísticas, con su visión de una ciudad de futuro.



El campamento es en el albergue de A Veiga.

A VEIGA**Treinta chavales en el campamento astronómico**

Treinta chavales de entre 10 y 14 años procedentes de toda Galicia participan en el campamento astronómico impulsado por la Xunta en A Veiga por primera vez dentro de la oferta de ocio del verano. La directora xeral de Xuventude, Cristina Pichel, visitó la actividad, que se desarrolla en el albergue Montañas de Trevinca.

O IRIXO**El municipio recupera la tradicional feria del pueblo de O Tellado**

Fue una cita de renombre en el panorama de las ferias de la zona, a medio camino entre O Carballiño y Lalín, hasta que desapareció. Ahora se promueve su recuperación este domingo, día 17. En el campo de O Tellado habrá varios puestos —miel, panadería, lácteos, carnicería y otros— y se recomienda que se asista a la cita vestido de época para recrear el espíritu de la feria tradicional.

ALLARIZ**La villa celebra la primera feria de cerámica y floricultura**

Los jardines de Portovello, en Allariz, serán el escenario donde se desarrollará este sábado —de 10.00 a 20.00 horas— la iniciativa «Ola & Flora», la primera Feira de Cerámica e Floricultura. Habrá puestos, demostraciones en vivo y sorteos. Entre las actividades se incluye un taller infantil de pintado de caras, un obradoiro de diseño floral y una demostración del trabajo con el barro.

Los concellos vigilan los consumos en las casas para evitar el derroche de agua

Piden a vecinos y turistas un uso racional para evitar cortes de suministro

O BARCO / LA VOZ

La prealerta de sequía que arrastra la provincia desde hace meses no ha cambiado y la situación no deja de empeorar. Los manantiales envían cada vez menos agua a los depósitos de innumerables pueblos, así que aunque todavía son pocos los problemas de abastecimiento, se prevé que acaben afectando a un importante volumen de la población.

Para tratar de evitar que eso pase, o que suceda lo más tarde posible, varios alcaldes han publicado bandos pidiendo a los vecinos y a los visitantes que hagan un consumo responsable. Recuerdan que está prohibido llenar depósitos, piscinas o elementos similares con agua de la traída, que tampoco puede usarse para regar huertas o para abastecer explotaciones agrícolas ni para lavar vehículos, fachadas o patios. «Só se poderá facer uso da auga de abastecemento para destinala a consumo doméstico», recoge el bando que firma el regidor en funciones de O Barco, Tino Alonso. Y para corroborar que se cumple, avan-

za que se controlarán los consumos domésticos para que no haya abusos «e así evitar derroches que prexudiquen ao normal abastecemento». El regidor de A Mezquita, Rafael Pérez, señala también que se tomarán medidas para la reducción del consumo en el riego de jardines públicos. Además, «vixiaranse as perdas na rede e cortarase a subministración onde existan avarías dentro do espazo privado». La regidora de Xinzo, Elvira Lama, apela al ahorro de agua por parte de los ciudadanos, a los que pide «a utilización máis eficiente posible» recordando cerrar el grifo durante el enjabonado en la ducha o el cepillado de dientes o reutilizar el agua sobrante del lavado de alimentos. También en Trives la alcaldesa, Patricia Domínguez, apela al consumo responsable. Y desde Barbadás recuerdan cerrar la llave de paso a aquellos que vayan a estar varios días fuera de casa. Cuentan con el apoyo de la concesionaria del abastecimiento, Viaqua, que está realizando una campaña de uso responsable.



El alcalde de O Barco, durante la visita a Tokaj. FIRMA AGENCIA

El alcalde de O Barco descubre ideas de enoturismo en Hungría

O BARCO / LA VOZ

El alcalde de O Barco, Alfredo García, forma parte de una delegación del Eixo Atlántico que visita Hungría. El objetivo del viaje a Tokaj es conocer experiencias de enoturismo que se desarrollan en la región y ver qué ideas se pueden trasladar a Valdeorras.

La iniciativa se enmarca en el proyecto Epicah. Tojak es

una zona vinícola en la frontera de Hungría con Eslovenia y Ucrania. Conocida por sus viñedos desde la Edad Media, en los últimos años han desarrollado un ambicioso proyecto turístico que incluye hoteles bodegas y la declaración de algunas bodegas como Patrimonio de la Humanidad. Los participantes mantendrán reuniones con alcaldes y empresarios del sector.

La CEO se pone al día con la nueva ley de áreas empresariales

OURENSE / LA VOZ

La conselleira de Medio Ambiente, Territorio e Vivenda, Ángeles Vázquez, acompañada del delegado territorial de la Xunta, Gabriel Alén, mantuvo una reunión de trabajo con la representante de la Confederación Empresarial de Ourense,

Marisol Nóvoa, en la sede de la entidad. El motivo de la reunión fue trasladar a la presidenta y representantes de los parques industriales la información sobre la Ley de áreas empresariales. Su principal cambio está en aumentar la agilidad de la construcción del espacio industrial.

BUZÓN DEL LECTOR**Una solución para la Banda de Gaitas de O Irixo**

La fundación de la Banda de Gaitas O Irixo se remonta a los años 90, pero fue en el año 2017 cuando los últimos cinco componentes de la agrupación, tras un importante período de declive, decidieron recuperar la banda. Estos componentes, cuatro de los cuales conforman la actual Asociación de Gaiteiros do Irixo, son también alumnos y profesores en la banda, vecinos cuyo único objetivo era mantener viva la tradición y expandir nuestra cultura. Desde los inicios de esta segunda etapa de la banda de gaitas, el profesorado aceptó alumnos de cualquier edad, desde los tres años, muchos de ellos rechazados en otras agrupaciones. El número de alumnos alcanza hoy en día cerca de la treintena, que acompañados de sus correspondientes familiares nunca manifestaron queja alguna por la gestión de la banda. Todas las decisiones que se toman desde la Asociación son consultadas y aceptadas por el conjunto de alumnos, padres y madres que conforma la banda. Es por este motivo, que la Asociación invitó el 2 de julio al alcalde, Manuel Cerdeira, a una reunión conjunta en la que se esperaba aclarar la situación actual y buscar posibles soluciones. Sin embargo, el alcalde no se presentó, por lo que el conjunto de alumnos, padres y madres acordaron firmar una solicitud formal, presentada por registro el 5 de julio, en la que solicitan una reunión con el regidor.

Desde la Asociación, ante la actual situación de clases paralizadas, consideran razonable esperar un plazo máximo de 15 días para ser citados. En tal reunión, esperan poder ver la justificación del Concello para afirmar que la agrupación no mantuvo las clases durante los años 2020 y 2021. A pesar de la situación de crisis sanitaria por Covid-19, el profesorado impartió clases online durante el confinamiento y retomaron las clases presenciales en el 2021, justificables con listados de asistencia y evidenciadas en las actuaciones de la agrupación en el mismo año, como su participación en el Certame

Celtibérico de Bandas de Gaitas, el concierto en el II Encontro Músico-Cultural de agosto en O Irixo y el de Navidad en diciembre.

Por otra parte, la agrupación musical manifiesta su desacuerdo por el supuesto mantenimiento de la banda y del local, que afirma pagar el Concello. El profesorado, que como se ha expuesto en los anteriores comunicados ha dado clases durante más de un año sin cobrar lo correspondiente a su sueldo, puede presentar facturas de material indispensable que tuvieron que comprar con su propio dinero, aunque previamente se le había solicitado al ayuntamiento en varias ocasiones. En cuanto a las instalaciones, los integrantes se quejan de que el local de ensayo se encuentra en unas condiciones lamentables, con el techo pegado con cinta aislante para poder mantener su integridad y unos cuartos de baño en condiciones antihigiénicas e insalubres, con una «puerta» de cartón como división entre la clase de percusión y el retrete.

Ante tal situación, los alumnos no entienden cómo el alcalde puede seguir exigiendo su participación gratuita en todas las misas patronales de las 12 parroquias del ayuntamiento, actuaciones que se acordó no realizar de balde en el Convenio firmado en 2020. Desde la banda de gaitas, como asociación sin ánimo de lucro y declarada apolítica, quieren aclarar que ninguna actuación remunerada en la que participa la banda en su conjunto, es cobrada a nivel personal si no que se destina a fondos de la agrupación musical. Ponen de manifiesto que el problema de la situación actual no es la gestión de la agrupación ni la creación de una asociación formada por los propios alumnos, si no la incompetencia de la corporación municipal que pretende devaluar el trabajo de los componentes de la banda, ofendiendo con mentiras y creando una atmósfera de malestar general que se podría resolver tan solo si cumplieran con su palabra.

BANDA DE GAITAS O IRIXO E ASOCIACIÓN DE GAITEIROS. O IRIXO.